



*Tras las inundaciones, visitaron la provincia S.S.E.E. los Príncipes de España
(Foto Sans)*

La PROVINCIA en MARCHA

- ***Las inundaciones y el sentir y colaboración de todos para paliar sus daños***
- ***Diversas personalidades pasaron durante el trimestre por la Provincia***
- ***Aportaciones de la Administración Central en favor de la provincia***
- ***Inauguración de Centros Escolares***



En la Casa de Cultura "Obispo Lorenzana" de la Diputación Provincial, se celebró el Acto de Apertura del Curso Escolar 1971-1972

Un trimestre con vida intensa en la provincia, no ya sólo por coincidir en estos meses cálidos de gran afluencia turística, que sirven para que las gentes llegadas de los más recónditos lugares nos conozcan al completo, dada la campaña ya iniciada y con buenos resultados, de interesarles por nuestro paisaje interior, artes, monumentos, folklore, etc., además de nuestras playas y paisaje que constituyen básicamente su razón de venir. Por ello, hay que destacar la serie de Festivales de Música, pues a los tradicionales en «Senya Blanca», en S'Agaró, hemos de añadir los de Cadaqués y Calonge que van asimismo tomando carta de naturaleza.

También la «Cantada d'Havaneres» ya tradicional en Calella de Palafrugell, la Fiesta de la Vendimia en el Castillo-Palacio de Perelada, unos Campeonatos del Mundo de Esquí Náutico en Bañolas y la inauguración de un nuevo Estadio, apto para la práctica del Atletismo, en el mismo corazón de la Costa Brava, en Palafrugell.

La nota tensa, la ha aportado una vez más el agua, con unas inundaciones que esta vez perjudicaron a diversos puntos de la provincia, siendo su centro en cuanto a daños, la población de Figueras y en especial su barrio de «La Marca».

La herida de estas inundaciones estremeció a todos. Y así, junto a los afectados directamente, se unieron enseguida sus propios vecinos, acudiendo inmediatamente nuestras primeras Autoridades provinciales, para después, venir desde la capital del Reino, primero el Subsecretario del ministerio de la Gobernación, preparando las visitas del señor Ministro de Obras Públicas y de la Vivienda, y finalmente, la de los Príncipes de España.

Sentir y colaboración. Acudir pues, a curar al espíritu dañado por la catástrofe, pero a la vez siendo portadores de esta ayuda material que completa la esperanza. Una ayuda material, en muchos casos directa, y en otros buscando la solución técnica adecuada, para que el caso no se repita. Pero siempre, demostrando o expresando este sentido de solidaridad, reflejada en la ayuda, que

preside una forma de sentir y una vinculación, en estos momentos difíciles y de dificultades, al igual que lo están en los de compartir inauguraciones y alegrías.

Inundaciones

Junto a ello, quizás en contraste pero formando parte de esta continuidad en el vivir, hay que señalar una serie de inauguraciones de nuevos centros escolares a lo largo y ancho de toda la provincia. Quizás el hecho constituye la nota más efectiva, más real, cara a este futuro que cada vez más se acerca a grandes pasos. La realidad más tangible, ya que a través de ellos, algunos de concentración Comarcal, se abre el nuevo y amplio camino de la Enseñanza, haciendo asequibles a todos este bien incomparable para su formación y comprensión. La satisfacción en las inauguraciones corría principalmente a cargo de los padres de los niños, ya que todos ellos desean naturalmente lo mejor para sus hijos, y nada puede encontrarse que supere a esta importante faceta de la enseñanza para ofrecérselo.

La apertura del Curso Escolar, con notable aumento de número de alumnos es el complemento positivo de estas inauguraciones. Mientras las Salas de la Casa de Cultura «Obispo Lorenzana», han permanecido abiertas a diversas exposiciones de arte, sumándose o encabezando las celebradas en diversos puntos de la provincia, especialmente en Olot y Figueras, el anual «Concurso de Pintura» en Palamós, con la agradable aportación de la casi totalidad de poblaciones de la Costa Brava que han abierto Salas de Exposiciones de Arte, ya sea en el propio Ayuntamiento o bien particulares.

El 6 de agosto, en Bañolas, se inauguraba un nuevo edificio para la Caja de Ahorros Provincial, durante cuyo acto el señor Presidente de la Diputación, expuso los pormenores acerca la labor de la misma, vinculada plenamente con la industria, comercio y agricultura, y especialmente con el desarrollo de la enseñanza y ayuda a las más diversas facetas del sentir humano.

Aportación al progreso

Gerona, como provincia, ha sido tema de estudio y de ayuda, en la Administración Central. El día 2 de julio, la Comisión Delegada del Gobierno para Asuntos Económicos bajo la Presidencia del Caudillo, escuchó el informe del Ministro de Información y Turismo acerca de su visita a los diversos establecimientos de la Costa Brava, al igual que la situación de las obras de infraestructura, saneamiento y planificación, solicitando urgencia para la pronta realización de las mismas.

El día 4, con visita de carácter particular, aunque con cambios de impresiones estuvo en Rosas el ministro de la Industria D. José M.^o López de Letona.

A primeros de agosto la Dirección General de Programación de Inversiones del Ministerio de Educación y Ciencia, aprobó la construcción de 4 Centros de Educación General Básica, en Figueras, Anglés, Salt y Gerona (Hermanos Sábata), con un total de 64 unidades capaces para 2.560 alumnos, y por un presupuesto global de 65.014.493 pesetas.

También el 3 de agosto, la Dirección General de Carreteras y Caminos Vecinales del ministerio de O. P., anunciaba la licitación por el sistema de Concurso-Subasta, del camino de acceso a los aparcamientos en instalaciones de Super Molina y Masella, por un importe de siete millones de pesetas.

El día 13, el Consejo de Ministros aprobaba la cantidad de 68.000.000 de pesetas para obras urgentes de Saneamiento en Gerona.

Visitaron la provincia el ministro de O. P. el día 17 de agosto en que inauguró el puente «Alférez Huarte» sobre el Oñar, y el mismo día el ministro del Aire, en visita oficial al Aeropuerto. El día 22 fue el ministro de Información y Turismo quien visitó la provincia y el 17 de septiembre, el Consejo de Ministros aprobó la construcción de una presa para el suministro de aguas en Port-Bou y una estación de tratamiento de las aguas residuales en Blanes.



Inauguración de nuevas Escuelas Comarcales en Breda
(Foto Sans)

En los Plenos de la Diputación Provincial, se han aprobado obras importantes en diversos caminos y carreteras, a la par que se aprobaba ya otras terminadas, en esta continuidad de acción de la misma en todo lo que hace referencia a la provincia, que acude a ella, y ella aporta esta su valiosa colaboración, para que ininterrumpidamente siga este proceso de superación en que se halla inmersa. A la par que, una serie de ayudas técnicas, y un unir la voz y los esfuerzos en este servir de intermediario-ayuda, para quienes lo solicitan.

Nuestras primeras autoridades han celebrado una serie de reuniones en la capital del Reino, en Barcelona y Gerona, con importantes personalidades de la Administración, con vistas a encontrar el camino más idóneo para encauzar debidamente los problemas que el mismo progreso plantea.

Hay que señalar los esfuerzos encaminados para el logro total del Polígono Industrial de Celrá y de otros, en tarea conjunta de autoridades, Administración y la Cámara Oficial de Comercio e Industria.

Se han entregado nuevas viviendas, de ellas 100 en Ripoll, y la villa de Santa Pau ha sido declarada Monumento Histórico Artístico en Consejo de Ministros.

Un trimestre lleno de esta intensidad y dinamismo que preside la vida gerundense.

Informe sobre el Colegio Universitario en Gerona

En el curso de la sesión del 22 de septiembre de la Corporación Provincial, su presidente el señor Ordís Llach, informó ampliamente sobre el Colegio Universitario de Gerona.

Recordó que en la reunión del Consejo de Ministros del pasado día 17 se aprobó el Decreto de creación de un Colegio Universitario, en Gerona. Con mo-



*Inauguración de 100 viviendas en Ripoll
(Foto Sans)*

tivo de este paso de tanta importancia para los estudios universitarios gerundenses se trasladó a nuestra ciudad el Rector de la Universidad Autónoma de Barcelona, Dr. Vicente Villar Palasí, acompañado del Decano de la Facultad de Ciencias Dr. Gandía, del Director del I.C.E. y del Gerente de la Universidad.

En la Casa de Cultura se reunieron primeramente con el profesorado de las delegaciones de las Facultades de Letras y Ciencias, con quienes se sostuvo un amplio cambio de impresiones sobre temas docentes y de organización.

Posteriormente el Rector y acompañantes se reunieron con nuestras primeras autoridades, Gobernador Civil, Presidente de la Diputación, Delegado del Ministerio de Educación, Presidente de la Cámara de Comercio, Delegado de Sindicatos, y otras personalidades.

El Dr. Villar Palasí explicó lo que representaba la aprobación del Colegio, cuya misión primordial era dar el espaldarazo a los cursos de Letras y Ciencias que con tanto éxito vienen desarrollándose, hasta ahora como delegaciones de las Facultades de la Autónoma. El Colegio aunque queda adscrito a la Universidad Autónoma, no obstante adquiere una mayor personalidad. Tendrá su propio patronato, un Director y un completo cuadro docente.

En cuanto a las futuras enseñanzas manifestó el Dr. Villar que por definición los Colegios Universitarios están llamados a impartir las enseñanzas de primer ciclo de estudios universitarios. Expuso la conveniencia de extender al máximo la base de los estudios a realizar, organizándose primeros cursos de cuantas más facultades mejor, lo cual sería mucho más factible y más beneficioso para Gerona que ofrecer la totalidad de una sola carrera.

Todos los reunidos manifestaron sus puntos de vista y expusieron sus pareceres, indicando los estudios que convenían para las necesidades de nuestra provincia, así como la rentabilidad de los mismos y el número de estudiantes que habrán de atraer, dijo finalmente el señor Ordís Llach.